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“中外大学校长论坛”的香港科技大学创校荣休校长吴家玮

教授今天说：“一座学校的教育应该以人为本，而不应该过

分追求产业化的商业模式。” 吴家玮一九三七年生于上海，

曾经出任旧金山加利福尼亚大学校长，成为第一位担任美国

大学校长的华人，一九八八年出任香港科技大学创校校长，

二00一年荣休。 据了解，香港科技大学今年一共录取了一百

七十名内地生，包括三名来自广东、北京及成都的状元，并

为此拨出一千六百万港元，为其中七十名高考成绩及面试表

现俱佳的内地学生提供奖学金，其中一位高考状元获得四十

六万元的最高额奖学金。 香港各大学的奖学金机制不论在奖

项数量上还是在金额上都远远高出内地大学，这是最吸引广

大内地考生眼球的一个刺激点。吴家玮说，每个考生都应该

理性地选择更适合自己的大学，而不该过于看重奖学金而放

弃其他更重要的选择。 目前，许多院校都习惯对自己学校的

成绩和历年来的发展，做一个规划性或总结性的数据统计。

但是吴家玮对数据并不“敏感”，他打了个比方：“百分之

十七和百分之十八并没有多大的区别，但是有些人却非要精

确到百分之十七点三七，这就过分地拘泥于一些无谓的数据

了。” 回顾近年来学校的发展以及目前奖学金机制的热潮，

吴家玮认为，“奖学金”的高低并不能体现出一个学校的整

体教学水平，一个学校的教育更应该以人为本，而不应该过

分追求产业化的商业模式。 “学校应该是学术研究的神圣之



地。”吴家玮最后说，学校应该给学生们营造一个做学问的

良好氛围，致力于研究如何培养高素质的应用型社会人才，

应该更重视整个学术研究的过程而不是结果。(完) 100Test 下
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